

DOCUMENTO:

DOS CARTAS SOBRE LA INDEPENDENCIA DOMINICANA

EL NACIONAL

10—OCTUBRE 1874
Año 1ro. No. 40 S.D.
Pág. 2.

Remitidos

Sto. Domingo 8 de Octubre de 1874.

Sr. Redactor de "El Nacional".

Mui Sr. Mio:

Suplico á Ud. se sirva dar cabida en las columnas de su apreciable periódico á las siguientes líneas que dirijo á los fabulosos ó apasionados escritores de "La Opinión"; quedándole de antemano agradecido.

Su Affmo ss

Q.B.S.M.

J. Ruiz

Siento mucho i muchísimo que los que escriben la historia de mi país, cometan tantas aberraciones, i se apasionen á la altura de quitarle á unos sus glorias para darselas á otros que no la tienen. — Pregúntese al Sr. Lorenzo Olivo oficial de la Guardia avanzada el 28 de Febrero del año 44 si arrestó ó no la comisión que representaba (sic) por el General Desgrotte el Comandante Ize i quien era el Gefe del ejército revolucionario; quien se presentó á hacer que avanzara la comisión, i quienes los que la recibieron ántes de ningun comunicado si no fué el Sr. Francisco Sanchez, el Sr. José Gertrudis Brea i el que suscribe, gefe (sic) de operaciones del ejército revolucionario, acompañado del alférez Rafael Rodriguez. Como tal hice que avanzara esta preguntándoles: *que dice la comisión*, Respondió el Comandante Ize,

con caracter militar: *el Geje (sic) del Distrito quiere saber que significa ese tumulto en la puerta del Conde*; Respondió el señor Gertrudis, arrebatándole la palabra, al Sr. Sanchez: *que hoi revindicamos nuestros derechos i nos separamos de Haití* — El Sr. Francisco Sanchez les dijo: *el pueblo Dominicano reunido en masa reclama hoi sus derechos* — En seguida, el que estas líneas escribe; les dijo á su vez: *Díganle al General Desgrotte, que nada hace con mandar á preguntar: que se prepare que vamos para allá a tomar la Fuerza, á fuego i sangre* — Después de rendida la comisión su encargo se presentó el Canciller Francés diciendo: *detengan la marcha, que el General Desgrotte capitulará* — Esto es todo lo que ha pasado: despues se entró en arreglo.

Ver en “La Opinión” S. D. — 24 de Sept. — 1874 — No. 18 Pag. 2 (Apuntes para la Historia);

Desgrotte le escribe: “A los Gejes de la Asamblea Popular de la Ciudad de Santo Domingo”.

“ 28 de Febrero 1844 Preguntádo (a las 10:) por el objeto de la reunión ya que con el Comandante Ize, el Teniente Bernal Drisse y el subteniente Mañón (“delegados por mí cerca de usted”) le habrian dicho que los dominicanos le escribirían.

—O—

La Junta Gubernativa provisional de esta ciudad al General de Brigada Desgrotte comandante de este distrito.

le contestaron proclamando la independenciam.

Sanchez—Joaquin Puello—Remigio del Castillo — T. Bobadilla — Manuel Jimenes — Ramon Mella —

—O—

Ver “La Opinión” S. D. — 15 Oct. 1874, No. 21 Pag. 4.

Lease:

Habla del 1er. escrito de J. Ruiz y lo exorta a hablar de los que tomaron, las de Villa—Diego.

EL NACIONAL

17 de octubre de 1874

Año 1ro. No. 41 — Pág. 4 S.D.

Remitido a ULTIMA HORA

CONTESTACION A “LA OPINION” POR lo que á mí se refiere en su último número suplicado su inserción al Redactor de “El Nacional”.

No hallándome presente cuando se presentó el hijo de Riviere porque se me había encomendado el desempeño de una importante misión, como era la de tomar la fuerza i que no efectué porque me faltaron los comprometidos á abrirme sus puertas; voi sinembargo, á manifestarle las noticias que adquirí i presencié respecto á los que tomaron las de Villa—Diego según los deseos de “La Opinión”.

Después que no vi realizar el objeto que me llevara á la Fuerza por la poderosa circunstancia que llevo espuesta, me dirijia hacia el baluarte del Conde cuando sonaban los tiros en este último lugar; al llegar á la esquina de San Andrés me encontré con el Sr. Francisco Sánchez quien me dijo estas palabras: ¿qué tiros son esos? No se, voi á vea. (sic) (ver), le contesté, i emprendimos marcha para el lugar de donde salian. Llegados que fuimos al Conde se habian concluido los tiros i por consiguiente, el hijo de Riviere se habia retirado.

Los únicos individuos que momentos despues abandonaron su puesto para ir á San Cristóbal con el pretexto de buscar jente fueron, los Generales Ramón Mella i Manuel Jimenes i el Sr. Tomas Bobadilla que se aparecieron dos dias despues de entregada la plaza por los haitianos sin un solo hombre: Otros muchos que seria largo enumerar tambien abandonaron sus puesto (sic) hasta el extremo de tener yo, como jefe de operaciones, que poner guardias avanzadas con la jente de San Carlos que en ausilio de la santa Revolución de Independencia trajo el valiente Eduardo Abreu, para no quedar enteramente solos; además de este entusiasta ciudadano figuraron y figurarán por sus hechos i glorias que les cupieron el General Francisco Sánchez (el primer Héroe del 27) los Conchas, Puellos Montolios, Barrientos, José Gertrudis Brea, Los Pinas (no Pedro Alejandro que se hallaba

con J. P. Duarte en Curazao) Vicente Duarte i otros muchos, como los Sierras.

Las fatigas de ese dia me rindieron como a la una i media de la noche que me retiré á mi casa donde permanecí hasta las tres de la madrugada que me ocupé de nuevo en mi servicio, porque hora si media bastó para reponerme del cansancio i porque el Sr. Pepé Andrés a quien habia recomendado llamarme lo cumplió religiosamente (sic.)

Si "la Opinión" necesita apuntes verdaderos i positivos para la historia i que sean de la Independencia puede dirigirse á mi que los encontrará, pues jamás he mentido.

J. Ruiz.

Ver "Remitidos" EL NACIONAL, 10 de octubre de 1874. J. Ruiz.

Sobre Comandante Ize arrestado por Sanchez, José Gertrudis y Brea y el que suscribe, Jefe de operaciones del ejército revolucionario, acompañado del alfres Rafael Rodríguez.

Sanchez dijo: "El pueblo Dominicano reunido en masa reclama hoi sus derechos".